

La situación internacional

A medida que pasan las horas se suceden noticias nuevas sobre lo de Guatemala que van aclarando con la celeridad posible la confusión grande que en torno de este asunto había. La caída del coronel Carlos Enrique Díaz y la subida al Poder del coronel Elfege Monzón demuestra hasta qué punto estaban equivocados ayer los que creían que todo había terminado en Guatemala y que el comunismo estaba liquidado allí para siempre con la simple salida del presidente Arbenz.

El coronel Díaz era tan fíocoinunista como el propio Arbenz a pesar de que su primer acto de gobierno fué poner fuera de la ley al partido comunista. Era evidente que se trataba de una maniobra bien estudiada por los rojos para mantenerse en el Poder en Guatemala, conservando todas sus fuerzas y apareciendo bajo el disfraz de un régimen militar teóricamente anticomunista.

Aunque el nuevo jefe de la Junta Militar, el coronel Monzón, ha anunciado un armisticio con los soldados que acudilla Castillo Armas, todavía no se puede decir nada respecto al giro final que pueden tomar los acontecimientos. El coronel Monzón era también ayer miembro del triunvirato encabezado por el coronel Díaz. Lo mismo que la sustitución de Arbenz por Díaz no implicaba un cambio político sustancial puede ocurrir ahora que la subida de Monzón al puesto de Díaz sea tres cuartos de lo mismo.

Aunque somos optimistas, si es cierto que la nueva Junta militar se ha puesto al habla con el embajador de Estados Unidos. También por otras razones la turbamulta de dirigentes comunistas o afines al comunismo que se han refugiado en Embajadas extranjeras huyendo de la quema y el estado de caos en que actualmente se encuentra Guatemala. Todo ello contribuirá a acelerar un estado de cosas ordenado y ajeno al comunismo, cosa que propugnan las Cámaras Representativas de Estados Unidos. Esperemos las buenas noticias.

Conclusión de unas conferencias Churchill y Eisenhower, después de sus entrevistas en Washington, en una declaración que han hecho vaga e imprecisa se ofrecen a trabajar por la paz mundial de acuerdo con los principios de la Carta del Atlántico y de la O. N. U. Discrepan—según otras informaciones—respecto de Asia y de la posibilidad y conveniencia de dialogar y comerciar con los comunistas. Es-

Treinta mil personas veneran el sepulcro de San Pedro

CIUDAD DEL VATICANO.—El cardenal Tedeschini ofició la misa de pontifical en el centro de la basílica de San Pedro, donde unas 30 000 personas, entre fieles romanos y peregrinos de numerosos países se reunieron esta mañana para venerar el sepulcro del Príncipe de los Apóstoles. La estatua de bronce de San Pedro, cuyo pie derecho se halla desgastado y pulido por los besos de los fieles, aparecía revestida de ropas pontificales y coronada con la tiara. El dedo anular de la mano izquierda lucía el anillo de pescador.—EFE.

to solo aprovecharía—dice el yanqui—a los gobernantes rusos. Contra esos solo quedan los pactos defensivos y los armamentos. Están conformes con la política general europea y por tanto en fortalecer militarmente el Occidente y en conceder la soberanía independiente a la Alemania Occidental. En el comunicado oficial de esas conferencias hay una afirmación que nos disgusta mucho.

He aquí: «Con respecto a los Estados anteriormente soberanos y actualmente esclavizados, no hemos de ser parte en ningún acuerdo o tratado que confirme o prolongue su involuntaria subordinación».

Esto es poco. Esos países hoy esclavizados—como ellos reconocen—por la canalla rusa tienen derecho a que los pueblos no comunistas les apoyen por todos los medios posibles para salir del estado de barbarie espiritual y material en que malviven.

Dejarlos entre las garras de la fiera es lentamente autiquilarios. Esto ni es humanitario ni mucho menos cristiano. Esto es la gran vergüenza de los tiempos modernos. Con respecto a la reducción de armamentos sientan esta afirmación razonable: «Creemos que la causa de la paz mundial progresará mediante una reducción general y radical con garantías efectivas, de los armamentos mundiales de todas clases y tipos. Perseveraremos en la resolución de fomentar condiciones en las que la prodigiosa fuerza nuclear, actualmente en manos del hombre, pueda emplearse en enriquecer a la Humanidad y no en destruirla».

El padre general y el secretario de los dominicos resultan muertos en accidente de automóvil, cerca de Perpignan

PERPIGNAN, 30.—El reverendo padre general de la Orden de Santo Domingo, y el secretario de la misma, reverendo padre Suárez, han resultado muertos como consecuencia de haber sufrido un accidente el automóvil en que viajaban, esta mañana, al sur de Perpignan.—EFE.

La Asamblea de delegados generales del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios

Ayer finalizaron las tareas que se han venido celebrando en el nuevo edificio de Avila

En la mañana de ayer se celebró el acto de clausura de la Asamblea Nacional de delegados generales del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios que, por acuerdo del Consejo de Administración del mismo, se ha venido

El ministro del Ejército presenció hoy un supuesto táctico realizado en los montes de Toledo

Participaron en las maniobras setecientos alumnos de las Academias de Infantería y de Artillería

TOLEDÓ, 30.—Setecientos alumnos de las Academias de Infantería y de Artillería, han participado en las maniobras militares realizadas esta mañana en las inmediaciones de los montes de Toledo, situados en las inmediaciones del embalse del Torcón, a cincuenta kilómetros de la ciudad.

En el supuesto táctico de conjunto, colaboró igualmente la Aviación de bombardeo procedente del aeródromo de Alcalá de Henares.

Desde el puesto de mando, establecido en la terraza del chalet del embalse, presenció las maniobras el ministro del Ejército, teniente general Muñoz Grandes, a quien acompañaba el director general de Enseñanza Militar, general García Navarro y otros altos mandos militares.

También asistieron invitados algunos agregados militares de Embajadas extranjeras, entre ellas la de Estados Unidos, así como las autoridades y Prensa toledanas.

El ejercicio consistirá en un tema de ofensiva, al que el 1 de julio seguirá otro de defensiva, sobre un supuesto enemigo que, habiendo irrumpido a través de la cordillera, se había establecido en las lomas sobre el embalse. Consiste la maniobra en atacar sus posiciones fortificadas, consolidar lo conquistado y rechazar un contraataque motorizado.

La Artillería de Segovia abrió el ataque batiendo las lomas de La Reloja y Villarramos y después de esta fase preparatoria la Infantería de la Academia toledana emprendió en varias columnas la ofensiva con todas las armas y servicios auxiliares de la Infantería.

Como novedad este año y conforme a la promesa que el Ministro del Ejército hizo dos años, los cadetes estuvieron dotados de modernos elementos de transmisiones y radiotelegrafía, entre otros, ensayaron además diversas armas modernas.

celebrando durante estos días con gran éxito y entusiasmo en el nuevo edificio recientemente construido y próximo a inaugurarse en nuestra capital.

Las deliberaciones han estado presididas por un verdadero espíritu de trabajo y cooperación hacia los fines propuestos, habiéndose adoptado interesantes acuerdos para la más inteligente marcha de esta importante y benemérita Institución.

En total, han asistido a estas reuniones cerca de un centenar y medio de asambleístas que, ayer, después de la sesión de clausura iniciaron el viaje de regreso para sus respectivas residencias.

La U. ELDIARIO DE AVILA

Una de ellas, de fabricación nacional, es el fusil de asalto, destinado a suplir la bayoneta, sustituyendo el machete por un chorro de balas.

La otra arma es el cañón sin retroceso, una de las primeras armas con que los Estados Unidos modernizan el material de nuestro Ejército.

El tema táctico de esta mañana revistió un especial interés, culminando con él las prácticas generales de fin de curso, realizadas muy a la moderna por las Academias de Infantería y Artillería.—(Cifra.)

Después de tres años de exilio, se espera que hoy hará su entrada triunfal en Guatemala, el coronel Castillo Armas

Numerosos dirigentes comunistas y miembros del Gobierno piden asilo en las Embajadas o están escondidos

TEGUCIGALPA, 30.—Se espera que el coronel Castillo Armas, jefe del Movimiento de Liberación Nacional, hará hoy su entrada triunfal en la capital de Guatemala, después de haber pasado tres años en el exilio.

En un principio se dijo que, como consecuencia de la batalla que se está librando, se habían producido numerosas víctimas pero parece ser que solamente se trata de un puñado de bajas.

En Guatemala subsiste el toque de queda, pero la vida de la población va volviendo a la normalidad paulatinamente. Se sabe que los dirigentes comunistas, han huido del país o se encuentran escondidos.

Clausura de curso en la Escuela Sindical de Formación Femenina

Presidió el acto el delegado provincial de Sindicatos

En el Grupo Escolar Santa Teresa ha sido clausurado el curso de la Academia Sindical de Formación Femenina.

Uno de los exponentes de mayor elocuencia de la gran obra didáctica y de formación que lleva a cabo la Organización Sindical ha sido el que esta tarde ha tenido lugar en el Grupo Escolar Santa Teresa, con motivo de la clausura del curso académico sindical de formación femenina, en el que bien de manifiesto quedó el resultado positivo de una labor cultural y formativa obtenida por la Delegación Provincial de Sindicatos a través de su profesora escogida dentro del cuadro de Sección Femenina.

El delegado provincial de Sindicatos señor Gutiérrez Abeillo, acompañado del vicesecretario de Obras Sindicales, visitó la maravillosa exposición de labores efectuadas por las alumnas durante su ciclo escolar de formación.

No hemos de ser nosotros, precisamente, los que juzguemos este conjunto de artesanía escolar maravillosamente acabado, porque, al criterio de todos los que deseen presenciarlo, ha de quedar abierto.

Una verdadera edición de periódicos murales escritos e ilustrados por las alumnas queda también expuesto como prueba documental de su preparación cultural, religiosa y poética.

El acto de clausura de curso ha revestido caracteres de sencillez, de orgullo y alegría para las alumnas, quienes de manos de su directora señorita Asunción Galán recibieron las cartillas escolares, para escuchar después la última lección de Religión y Moral de su docto profesor muy ilustre señor don Julián Jiménez Zazo, quien siguiendo la enseñanza de las prácticas virtudes cristianas y patrióticas exhortó a las alumnas a la conservación de los principios que como buena semilla debe cultivarse por todas las que aspiran a ser mujeres del hogar cristiano y español. Posteriormente el delegado provincial de Sindicatos felicizó a las alumnas y profesoras por la labor desarrollada en este primer curso sindical de formación femenina e indicó en un paso más amplio, la labor del próximo curso que con la preocupación constante de la Organización Sindical permitirá disponer de enseñanzas superiores culturales. Esta superación enlaza perfectamente con el espíritu y doctrina Sindical que en el aspecto didáctico creó becas suficientes para iniciación y terminación de estudios superiores de alumnos económicamente débiles.

El vicesecretario de Obras Sindicales señor Moya, hizo uso de la palabra para ofrecer en nombre del delegado provincial de Sindicatos a todas las alumnas una excursión como premio de final de curso, cuya promesa fué acogida entre todas, con grandes aplausos.

Más tarde en los tránsitos del Grupo Escolar, por última vez en el curso formaron las alumnas para rezar las preces, dirigidas por la alumna a quien el turno y aprovechamiento de enseñanza había caído, entonando todas al final el cántico «in manus tuas, Domine...» cerrando con el Cara al Sol y gritos de ritual entonados por la jerarquía sindical provincial.

Las alumnas de cocina, mostraron a las jerarquías e invitados unos platos y postres por ellas confeccionados con explicación de sus correspondientes recetas, con lo cual finalizó el primer curso sindical de formación femenina dirigido por camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Los precios del pan

Nota de la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

En cumplimiento de cuanto dispone la Circular número 4/54 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, se hace público para general conocimiento que los precios del pan, a partir del día 1 de julio de 1954, serán los siguientes:

Pan de flama e integral

Piezas de 1 000 gramos, superiores, a 4,90 pesetas kilogramo en capital y 4,80 pesetas kilogramo en provincia.

Piezas de 500 gramos, a 2,55 pesetas para la capital y a 2,50 para la provincia.

Pan candeal o de miga dura

Piezas de 1 000 gramos, o superiores, a 5,25 pesetas kilogramo en capital y a 5,15 pesetas kilogramo en provincia.

Piezas de 500 gramos, a 2,75 pesetas en capital y a 2,70 en provincia.

Queda suprimida la autorización (Continúa en 4.ª página)



¡No tanto, no tanto, señores alcaldes! Nos escribe nuestro suscriptor, alcalde de Solosancho, lamentándose que los Ayuntamientos de algunos pueblos limítrofes exigen patente de Sanidad a todo vecino o transeunte que proceda de su pueblo. Advierte que ya pasó la enfermedad *pneumónica* con carácter infeccioso que allí se sufrió días pasados que, por producir cinco defunciones en un pueblo de tan escaso vecindario, alarmó tanto a las gentes. ¡Señor gobernador, creemos que su intervención es necesaria para la tranquilidad de todos! En Solosancho están las gentes muy indignadas y con razón.

—En el pueblo de Villanueva del Arenal ha habido días pasados una gran fiesta en la que se sacó en procesión a la imagen de la Virgen de Rehoyo y se inauguró la Asociación de las Hijas de María. El celoso economo don Amador Sánchez predicó un excelente sermón y dijo la misa don Tomás Muñoz asistido por don Delfín Lozano.

—Después de permanecer unos días con su hermana la señora de don Celedonio Sastre salió para Madrid en el subexpreso de ayer don Roberto Sturgis quien se dirige a su residencia de Boston (Estados Unidos).

—De prisa y corriendo se están haciendo obras en la estación del ferrocarril ante la venida del Rey.

Necesito medio espada, para confecciones de caballero.—Reyes Católicos. 6—Avila.

Avicultores Harina de pescado primera calidad, productos avícolas. Diríjase: Oficina Técnica Avícola, San Juan 4. Teléfono 2183.—Salamanca.

Vendo aprovechamientos ganaderos entrar San Miguel (hierbas, bellotas, rastreros y pastos) finca GUAPE RO SUR 25 km Badajoz de 400 fanegas pastos y 200 labor. Diríjase M. Piqueras.—Quelpe de Llano, 11.—Badajoz.

Máquinas hacer punto, modelos especiales, rodamientos, enseñanza gratuita domicilio. Cuarenta meses crédito. IMPERIO. Montera, 32. Madrid.

Interesante disertación del ilustre Dr. D. Benigno Lorenzo Velázquez, sobre "Ensayo de sistematización de la Terapéutica en el viejo"

Con ella fueron clausuradas ayer las conferencias científico-deontológicas que, con tanto éxito, se han venido celebrando en nuestra ciudad

Antes hizo un breve resumen del ciclo el Dr. D. Jesús Galán y cerró el acto el M. I. Sr. D. Mariano Taberna

Otros actos, con los que, el Colegio de Médicos y la Hermandad de San Cosme y San Damián, celebraron ayer brillantemente el «Día del Médico»

Con gran brillantez y verdadero espíritu de compenetración, la clase médica de nuestra capital —e incluso parte de la provincia— celebró ayer el «Día del Médico» con diversos actos organizados por el Colegio Oficial correspondiente y la Hermandad Sanitaria de San Cosme y San Damián, los cuales dieron comienzo con una misa que fué oficiada por el reverendo don Miguel González Cornejo, crististán mayor de la S. A. I. Catedral, en el templo de San José (Las Madres), cuyo altar mayor se hallaba artísticamente adornado con flores naturales.

Armonizó el acto, que estaba dedicado en honor de la Patrona de la Clase, Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, el organista, don Eliso Martín Arribas, y, durante el mismo, ocuparon lugar de preferencia don Darío Herrero y don Jesús Galán, presidentes, respectivamente, del Colegio Oficial de Médicos y de la Hermandad Sanitaria de San Cosme y San Damián, y, en representación de los médicos jubilados, por haber llegado a la edad reglamentaria, don Manuel García Sánchez de la Plaza y don Juan Muñoz de la Flor.

El templo se vió totalmente lleno por numerosos médicos, muchos de los cuales acudieron acompañados de sus distinguidas esposas.

Vaquero para finca provincia Segovia necesitase. Necesario varios años práctica e informes entera satisfacción. Diríjirse dando datos y pretensiones al señor Aguado. Apartado 40. Madrid.

Deseamos representantes motocicletas 125 c. c., solvente, preferentemente entendido. Motociclistas. Alonso Martos 1. Madrid.

Cantero - Marmolista Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Vinda de Julio Lastras Paseo de la Encarnación Carretera del cementerio. Avila.

las once, se celebró en el salón de actos del Colegio Oficial de Médicos, una Junta General reglamentaria, durante el curso de la cual les fueron entregados los diplomas de Colegiados Honoríficos que, con arreglo al Reglamento, les correspondía, a don Manuel García Sánchez de la Plaza, don Juan Muñoz de la Flor, don Dantel Hernández Prieto y Oliveros y don Eusebio Navas.

Clausura del ciclo de conferencias científico deontológicas A la una de la tarde, se celebró el anunciado acto de clausura de las conferencias científico deontológicas del curso actual que, con tan notorio éxito, ha venido celebrando la Hermandad Sanitaria de San Cosme y San Damián. El salón del Cine Gredos, (Casa Social Católica), donde tuvo lugar el mismo, se encontraba ocupado por un numeroso y selecto auditorio. En la parte baja del escenario habían sido colocados magníficos reposteros, bordados con el emblema de Sanidad, completando el adorno numerosas y bellas macetas. Y sobre un fondo adamascado, había sido colocado un Crucifijo.

Figuraban en la presidencia, el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo con el inspector jefe provincial de Sanidad, don Luis Martín; los doctores don Benigno Lorenzo Velázquez, presidentes respectivos del Colegio Oficial de Médicos y de la Hermandad de San Cosme y San Damián, señores don Darío Herrero y don Jesús Galán, y consiliario muy ilustre señor don Mariano Taberna. También se hallaban en el estrado presidencial miembros de las Juntas directivas de ambas entidades y de los Colegios de Farmacéuticos y de Practicantes, así como otras representaciones.

Intervención del presidente de la Hermandad, doctor Galán

Comenzó el acto con la intervención de don Jesús Galán, presidente de la «Hermandad Sanitaria», quien hizo un breve resumen de las actividades científico-deontológicas de la misma durante el curso que ahora se clausura. Citó todos los importantes temas de orden profesional, moral y deontológico, que

han servido de base a las conferencias mensuales y que han pronunciado ilustres doctores avilenses —después de la de inauguración a cargo del catedrático doctor Bermejillo— y del señor consiliario; congratulándose de la entusiasta colaboración de todos y del brillante éxito de las mismas. Dió las gracias a los disertantes, al Colegio de Médicos y demás Corporaciones profesionales y a EL DIARIO DE AVILA por la atención que ha venido concediendo a estas actividades.

Destacó el hecho, que demuestra el eco que en el ambiente nacional ha tenido la «Hermandad Sanitaria» de Avila, de que sean varios los médicos, farmacéuticos y practicantes de distintas provincias que solicitaron su inscripción en aquella. «A esto —dice— ha contribuido la difusión de nuestra revista, en la cual se ha dado cuenta de las actividades de la Asociación, e importante información de los problemas profesionales y deontológicos de los distintos sectores sanitarios». Rogó a todos sigan prestando su colaboración para el mejor éxito de los fines que propugnamos: «Fraternidad, paz y unión», dentro del más puro espíritu cristiano, bajo el magisterio de la Iglesia, único que, como muy bien se ha dicho, Dios instituyó para guía de los mortales en su caminar hacia lo eterno.

«Y ahora, —siguió diciendo el doctor Galán—, dos palabras más de saludo y agradecimiento (pues sería ridículo tratar de hacer su presentación) para el fraternal amigo y paisano, doctor don Benigno Lorenzo Velázquez, a quien estáis, digo, impacientes de oír sus enjundiosas enseñanzas, las cuales cerrarán con broche de oro este ciclo de conferencias. El eminente catedrático y académico cuya disertación vais a escuchar, es, como todos sabéis, hijo predilecto de Avila, al cual recientemente Zaragoza tributó un emocionado homenaje, concediéndole el Ayuntamiento la medalla de oro de esa ciudad como recuerdo a su ingente labor al frente de la cátedra de Farmacología de aquella Facultad y a sus incalculables servicios en los altos Centros, Congresos y Comisiones nacionales e internacionales de que formó y forma parte; con motivo de celebrar este año sus bodas de plata con la Enseñanza, en la que él creó su Escuela. ¡Cuánto han deseado sus amigos y paisanos, el que Avila, su pueblo natal, hubiera organizado, para no ser menos que Zaragoza, algo parecido!» «Circunstancias que no acabamos de comprender —continuó el orador— han impedido el que acuerdo como el del excelentísimo Ayuntamiento, otorgando su nombre a una calle de la población, y proyecto como el de la Diputación de concederle una distinción honorífica, sean hechos reales. A todos agradecía el que nuestras Corporaciones trataran de allanar los inexplicables obstáculos que vienen oponiéndose a lo que el pueblo anhela, y, puestas de acuerdo, llevaran a cabo durante este año en el que el profesor Velázquez celebra sus bodas de plata con la Enseñanza, el homenaje a que se ha hecho acreedor como destacadísimo avilense».

Aludió seguidamente al tema que va a desarrollar el conferenciante y le agradeció personalmente la elección de tan simpática conferencia, que tan bien en-

caja en el «Día del Médico» que se celebra ya que el Colegio de Avila honra en ella a los compañeros senectos que se jubilaron en el año último. Terminó ensalzando con cálidas frases, a estos hermanos de profesión que acaban de dejar atrás en el transcurso de su vida «días de luchas crueles, horas duras y amargas, afanes y desvelos, recios e ingratitudes... Y, también, ilusiones y esperanzas; para entrar en ese remanso de paz que es la senectud, cuando a ella se llega con el alma limpia y la conciencia tranquila, por haber cumplido satisfactoriamente el mandato del Divino Maestro de amarle a Él, amando y defendiendo la vida de nuestros semejantes».

Los cálidos aplausos con que fueron acogidas las últimas palabras del doctor Galán, tuvieron entusiasta continuación al levantarse para pronunciar su esperada conferencia, nuestro ilustre paisano

el eminente catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid, Dr. D. Benigno Lorenzo Velázquez

quien antes de entrar de lleno en el tema de su disertación, afirmó que había quedado verdaderamente emocionado con las cariñosas palabras de presantación hechas por don Jesús Galán, añadiendo, que ciertamente, ese homenaje a que él se refiere, se le dan los avilenses con las inequívocas muestras de afecto y cariño que siempre que llega a estas tierras, recibe por doquier.

Pasó después a explicar el por qué del tema elegido para su conferencia—Ensayo de sistematización de la terapéutica en el viejo— y dijo que el hablar del viejo, se ha actualizado últimamente. El doctor Galán ha sido uno de los paladines del cariño y preocupación hacia la senectud, como lo demuestra su célebre libro «Hacia los cien años de vida», cuya edición se agotó rápidamente. En realidad, —agrega— esta geriatría estaba desgojada de la pediatría, constituyendo una faceta médica que permanecía aún sin sistematizar.

H. bla después de como en los tiempos precedentes, no se pres-

Contra el dolor
BALNEARIO DE MONTEMAYOR
(CACERES)
Reuma-Piel-Vías respiratorias
Hotel Balneario y Sucursales

taba atención a los viejos, ya que no habiendo prodigamente tratamiento y medicación para los jóvenes, menos aún podía haberlos para aquellos. Sin embargo, la terapéutica actual, siguió afirmando el conferenciante, nos muestra que morirán mucho menos los jóvenes (salvo por traumatismo) y mucho más los viejos, dados los medios actualmente existentes para prolongar la vida

Más adelante siguió diciendo que la idea de que el viejo ya no merece nuestra atención, es completamente errónea, pues sus palabras siguientes habrán de demostrar que se puede hacer en su favor mucho todavía.

El viejo contrae enfermedades con frecuencia, porque las defensas de su organismo se le están agotando. Después de extenderse en diversas consideraciones de tipo profesional sobre este sentido, el doctor Velázquez llegó al verdadero aspecto central de su disertación, diciendo que, cuando de sistematizar la terapéutica en estas edades, se trata, él entiende que hay que distinguir en tres terapéuticas esenciales, a saber:

Primera, la que trata de retrasar la senectud y prolongar la edad.

Segunda, la terapéutica propiamente dicha; o sea combatir las enfermedades que se contraen.

Y, tercera, aquella por la que se han hecho tantos intentos; pero que no se ha logrado en su favor nada todavía y que es el rejuvenecimiento; o lo que equivale a lo mismo: «dar marcha atrás» en la vida.

La conferencia trece en interés cuando, el doctor Velázquez, se dedica a analizar someramente y con una gran amenidad estas tres facetas terapéuticas de la senectud, aportando para ello importantes datos.

Después de hablar sobre las diversas teorías que se aplican con el fin de retrasar la senectud, pasa a la segunda faceta citada en la que deja bien sentado que, la terapéutica aplicada en el viejo, puede tener exactamente la misma eficacia que en el joven. Por ello, insiste en que nunca debe dejarse abandonado al viejo enfermo, creyendo que nada o poco puede hacerse por él, ya que, el mismo, puede reaccionar perfectamente. Sin embargo, al compararse con el joven preciso es tener en cuenta que lo que varía es el terreno en que se aplica la terapéutica, hasta el caso de que, incluso, puede exigirse una mayor urgencia al tratamiento en el viejo que en el joven, porque, ciera-

(Continúa en 4ª página)

EL MEDICO JUBILADO

Añorando un pretérito reciente que la Ley cercenó con fría espada, triste el gesto, perdida la mirada, va, sin ir, por el mundo el senescente.

Las profundas arrugas de su frente evidencian de forma descarnada lo que queda de un todo que es ya un... nada: un cerebro que afiora, solamente...

Por la serida espumosa de sí mismo se embriaga en el fácil espejismo de un pasado que hierve en su memoria; y así va, resignado y abstraído, apurando el acerbo recorrido del final de su humilde trayectoria...

José-Juan Gil Gil.

Sanzoles (Zamora).

SENTADO en su BUTACA PUEDE TRIUNFAR en esta original VUELTA CICLISTA IBERICA Gran Premio ORBEA

Siento la emoción de tomar parte en una carrera ciclista con todas las ventajas y sin ningún inconveniente, un original concurso VUELTA CICLISTA Gran Premio ORBEA, que ciclos ORBEA presenta para regalar muchas bicicletas y conceder un interesante premio final. Adivine la ciudad de cada final de etapa y una BICICLETA ORBEA puede venir a su poder. Adivine el «col» puntuable para el Premio de la Montaña de cada etapa, para optar a otro premio consistente en una bicicleta ORBEA. Un premio final de 15.000 pesetas a sortear entre los concursantes que hayan acertado alguna solución a través de la vuelta. Escuche las emisiones «Vuelta ciclista ORBEA» por la cadena de Emisoras de la SER que radiarán semanalmente el reportaje de una etapa y orientarán al público sobre el curso de la siguiente.

UN CONCURSO FACIL, SINCERO Y SIN COMPLICACIONES LA BICICLETA QUE TODO EL MUNDO DESEA... Orbea

CONCURSO VUELTA CICLISTA IBERICA GRAN PREMIO ORBEA

Don _____
residente en _____ calle _____
núm. _____ piso _____, opina que en la Etapa núm. _____
LA CIUDAD DE LLEGADA ES _____
el "col" puntuable para el PREMIO DE LA MONTAÑA es _____
Fecha _____
FIRMA _____

Distribuidor para Avila: DOMINGO AGUSTIN. -- Núñez de Arce, 4. -- MADRID
Escuchen hoy día 30, a las nueve y cuarto de la noche, la emisión radiada por la cadena de emisoras de la S. E. R.

EXCURSION DE LA COLONIA GALLEGA DE AVILA

Saldrá de nuestra capital el día 21 de Julio

Sobre el escarpado y abrupto terreno del noroeste español, rodeado de tortuosos ríos saltarines, que serpentean y rien bajo la amable y cariñosa cuna de las montañas para dar al paisaje brío y fuerza emotiva y vistiéndose también de ornamentada floresta que reverdece sobre su alfombra, con tonos y olores de incienso, tras las más bellas cortinas de maizales y pastizal, un amplio trozo de nuestra Patria —mezcla de arena y arcilla— abre sus puertas al horizonte sin fin, por donde los océanos acometieron las más grandes empresas espirituales, que supieron hablarnos de amor y fé. Y porque estas tierras fueron siempre hospitalarias y acogedoras y llevaron también allá por los siglos de venturas, al gran pastor y peregrino, que bajo la losa de una tierra romántica y bella, duerme su eterno sueño, es por lo que esta misma tierra que cobija al gran Apóstol, sigue hablándonos constantemente, de apostolados y rezos, que en rosarios de peregrinas andanzas, nos conducen hacia el sendero azul, dentro de la más grande de las empresas espirituales, que son como aquellas otras que surgen en tiempos mejores...

Pasaron los siglos y siguen desfilando por la historia de aquel terreno de la montaña romántica y soñadora, los imborrables recuerdos de otras empresas grandes que nos trajeron los tiempos —unas espirituales y otras materiales— hasta llegar hasta aquí con la misma pujanza y el mismo brío, y siempre, con iguales matices y coloridos de hospitalidad, acogimiento y afectos. Es la tierra invariable que sigue pronunciándose hidalga y noble y que recibe a sus pasajeros con su proverbial gentileza. Y la estampa y los hechos siguen repitiéndose en la historia, y continúa esta noble tierra que es Galicia, recibiendo a sus huéspedes con la misma ternura y el mismo calor y entusiasmo de siempre.

Toda España ha pasado por tierras gallegas y ha saboreado sus bellezas artísticas y ha rendido al Santo Triunfador su más delicada y piadosa simpatía y si un día fué Aragón y Navarra y otro Andalucía y Cataluña, hoy parece ser que es Castilla quien ha de postrarse a los pies del Santo Apóstol y de Castilla, es Avila quien a de acudir a este rendimiento. En estos momentos en que por otros centros y entidades se organizan peregrinaciones a Santiago, la Colonia Gallega de esta ciudad, amante de su tierra, quiere ser una más en la jornada de estas peregrinaciones y dispuesta al mayor sacrificio organiza una excursión, concentrando en ella, no solo a los elementos gallegos, sino que también a cuantas personas quieran sumarse, ya que al propio tiempo que se rinde al Santo la piadosa cortesía, se vi-

sita Galicia, a la que desean los colonistas abulenses se conozca y admire, en todos sus distintos aspectos y matices.

Dicha excursión—que como decimos antes tiene todo el ambiente de una magna peregrinación— dará comienzo el día 21 del próximo mes de julio, visitando los excursionistas en la primera etapa, León, gran ciudad de carácter castellano, que ofrece dos aspectos: el León antiguo con todas sus bellezas históricas—San Isidoro, el Palacio de los Guzmanes, su magnífica Catedral, que es una verdadera joya, sus alrededores y paseos deslumbrantes— y el León moderno, con sus grandes edificios y construcciones, su industria, su campo de aviación, sus nuevas rutas callejeras, que contrastan con sus viejas murallas, algo parecidas a las de Avila.

Y a continuación seguirán los expedicionarios para Lugo, la hermosa ciudad del Sacramento, para salir el día 22 con dirección a El Ferrol del Caudillo en donde se visitarán los astilleros, saliendo después para Betanzos, donde se hará la noche, y al día siguiente continuar el viaje para La Coruña, la moderna ciudad llena de encantos y de bellos paseos y avalorada por sus dos magníficas playas veraniegas, Riazaor y Santa Cristina.

Y el día 24 se encontrarán ya los excursionistas en Santiago, de cuya historia como artística ciudad, nos ocuparemos mañana, ya que es principal motivo de este viaje, visitar la tumba del Santo Apóstol y ganar el Jubileo presenciando la gran fiesta de ese día, con la quema del fuego artificial de la fachada catedralicia.

Esta magnífica excursión, que será un éxito para la colonia gallega de Avila, está subvencionada y patrocinada por la Federación de Centros Gallegos de España, de la que es Presidente de Honor S. E. el Jefe del Estado.

Imaginemos pues, que a través de este somero y rápido bosquejo del comienzo de la excursión por tierras gallegas, estamos ya bajo la impresión de que allá en un horizonte sin fin, nos parece tanta grandeza, como si se quisieran fundir en un rosario de oraciones, mar y cielo...

F. GALLARDO.

DIABETICOS EN MENOS DE 1 MINUTO sin fuegos ni líquidos y en donde se encuentran PODRAN AVERIGUAR LA CANTIDAD EXACTA DE AZUCAR QUE CONTIENE LA ORINA con el sensacional aparato de uso en todo el mundo GLUCOTEST De venta en farmacias solicite folleto gratis LABORATORIOS JULIA Porvenir, 128 BARCELONA

Clausura de la Asamblea Nacional de la Acción Católica

«Esta ha de ir a todas las esferas, tales como la obrera, la patronal, la profesional y la de graduados» dice el Cardenal Primado de España

MADRID.—«España es incomprendida por muchos, y por eso vemos que en el extranjero no se interpreta bien la historia de las verdaderas relaciones entre Iglesia y Estado, que son dos sociedades perfectas e independientes, de las cuales cada una tiene su autoridad y su responsabilidad precisamente allí donde alcanza la autoridad», dijo ayer el cardenal primado de España, doctor Pia y Deniel, en su discurso de clausura de la II Asamblea General de Dirigentes de la Acción Católica Española. Había comenzado sus palabras felicitando a los participantes en estas reuniones, a las que han concurrido «la totalidad moral de las diócesis de España» y cuyos trabajos se han inspirado en un espíritu de caridad.

Aunque la Acción Católica —continuó el primado— esté sometida en cada diócesis a la jurisdicción del respectivo prelado, vivirá, sin embargo, fuera del siglo XX si creyera que puede ser solamente local, regional o aún nacional. El mundo se ha hecho

pequeño con los modernos inventos, y para el apostolado se necesitan ya no sólo organismos nacionales, que la Santa Sede es la primera en promover. Se refirió después a las actuales circunstancias de la Iglesia. Nadie puede decir que sean fáciles, cuando hay naciones inmensas dominadas por el comunismo cuando en otras naciones se cuentan por centenares los votos que les fajan a los comunistas para adueñarse del poder, cuando hay naciones en que la jerarquía eclesiástica ha tenido que advertir que los comunistas tratan de infiltrarse en la Acción Católica.

España, país excepcional

Cierto que España —continuó— es tal vez un país excepcional, en el que hace un año se firmó un Concordato también excepcional con la Santa Sede. Pero, no obstante, aun hay católicos que necesitan ser orientados y que les recuerden las directrices pontificias, que siempre debemos tener presentes.

España, que tiene tantas virtudes raciales y que ha derramado

por la patria y por la Iglesia sangre de héroes, muchos de ellos de la Acción Católica, de la que sólo su juventud tuvo 7 000 muertos en la Cruzada. Puede afirmarse que en patriotismo, que es también un mandamiento de la ley de Dios, la Acción Católica no cede a nadie.

Apostolado en todas las esferas

Sin embargo, las dos autoridades no deben estar separadas. Pero de ninguna manera puede exigirse a la jerarquía responsabilidad alguna por lo que atañe a las leyes civiles. Claro es que en el terreno de la práctica se presentan dificultades, y por ello conviene que se señalen ideas claras y precisas. La Acción Católica es ayuda del apostolado jerárquico de la Iglesia, y no debe limitarse este apostolado sólo a la iglesia, sólo a la sacristía, como decían los liberales del siglo XIX, sino que debe realizar un apostolado en todas las esferas, como la obrera, la patronal, la profesional y la de graduados.

Hace largo tiempo que la forma en que se han desarrollado las persecuciones contra la Iglesia, y adierte que a los perseguidores no les ha estorbado nunca la práctica pasiva de la religión, sino que han visto su mayor enemigo en el apostolado, y por ello han suprimido la prensa católica, la caridad católica y la enseñanza religiosa. Advierte que la Acción Católica no pertenece ni se encuadra en ningún partido político y tiene todo el respeto para la autoridad constituida, al mismo tiempo que reconoce todo lo que haya de bueno, que en España no ha sido poco. Pero respecto a las leyes, debe exigir la jerarquía, y con ella la Acción Católica, que se respete su apostolado.

Acción Católica especializada

Puede y debe haber Acción Católica especializada sin que estorbe para nada a la unidad, como se prueba con el Apostolado Castrense, al que pertenecen tantos prestigiosos jefes militares, y que no sólo no perjudican al Ejército, sino que le hace mucho bien, formando el espíritu patriótico y el de sacrificio. Esta perfecta coordinación en el orden castrense, con ejemplar y mutua cooperación, puede tener una posible realización en el orden social, y la Acción Católica puede y debe intervenir en la formación de los

Excursiones por España Toledo nido de águilas

(Crónica de nuestro colaborador C. M. AJO).

Una serie de coincidencias halagüeñas me hicieron posible el situar los fondos que perseguía; ahí están en la sección rectoral de la biblioteca del Instituto de Enseñanza Media los restos de la otrora nombrada Universidad de Santa Catalina—salvados sin duda por la gruesa coraza de polvo que defiende legajos en todo archivo—. Era natural y no me explico el general desconocimiento: el edificio de gran fachada neoclásica y espacioso patio de escuelas con columna jónica sin canon construido ex profeso para ella es donde vino a morir; hoy sólo pregona la magnificencia del último mecenas toledano.

Casi ocho días sobre códices y papelotes me renovaban de continuo la satisfacción del cazador ante un venado súbito. Sólo al ir o venir me permitía el paso por calles divergentes: Toledo es más bien pequeño, aunque apretado; admiraba el decorado de pintura y dibujo en el lienzo de algunas casas, las cinco hileras de adoquín en vertical que suben desde el puente de San Martín, el poseo de belleza que implica su rótulo de calles: «del Pozo amarillo», «del Nuncio viejo»..., sus plazas recoletas y románicas—aun perdura la estancia viva de Bécquer por Toledo—; en vano esperaba que surgiera la fecha de la vieja nobleza comparable a las famosas renacentistas e isabelinas de Avila, cual el palacio del virrey Núñez Vela, la exquisita portada de la duquesa de Valencia o las de tema bélico de Abrantes y Polentinos. En vano; tan insuperables que sólo Roma y Florencia ofrecen igualdad, si acaso!

«Nobles discretos varones que gobernáis a Toledo, en aquestos escalones desechad las aficiones, cobdicias, temor y miedo. Por los comunes provechos dejad los patronales; pues vos fizo Dios pilares de tan riquísimos techos, estad firmes e derechos».

maravillosas estancias de artesano reproducía, con mucha ingenuidad, la misma escena; idéntica!

Hay en la sacristía Goya, Morales, Van Dick, L. Jordán, pues... se necesitan esfuerzos para echarles una mirada; no hay modo de desprenderse del Greco; ese conjunto de cuadros con apóstoles y evangelistas es algo definitivo: dos sobremanera me atraieron: cuando luego caí en que todos llevaban su inscripción al pie del marco, volví de nuevo a ver quénes eran: «Jesús» y «San Lucas». Pero ¿qué decir del famoso «Ex-polio» que preside la pieza enmarcada entre columnas corintias? Sólo éxtasis se pudo pintar ese cuadro! qué rojo de tinteal que manes! qué cabeza divina!

Salí. Sonábulo de ideas, figuras y colores recorrí de nuevo la girola—y volví a observar que no cambiaria la colección de sepulcros de la de Avila por ésta, ahí la evocación es más honda por ser de fecha anterior o ser desconocido el personaje—. Recorrí su perímetro interno y ahora me chocaron los capelos colgados de tan alto; aquellas laudas; me vino a la mente la lápida que una calleja por Santa Isabel recuerda la estancia de Pérez Galdós: «Número inest», dice. ¡Qué contraste tan fuerte con ésta que leo sobre el card. Payá: al final de títulos y títulos nos suelta un «homo tamen»!

Ya fuera, querría uno llevarse grabadas las historias de sus portadas góticas o el subir arrogante y bello de su torre. Parece un nido de águilas Toledo: de todas partes que se mire siempre sobre salen: esta aguja atrevida y el chapitel herido del Alcázar. Casfrontera se halla una joya de influjo herrero: el Ayuntamiento; su escalinata lleva en el testero la vieja regla de buen gobierno.

KALIDOSCOPIO

- Solución a la última Sopa de letras, «Para pintar, dibujar y escribir»: 1, pinceles; 2, tiralíneas; 3, difuminos; 4, lapiceros; 5, plumas; 6, tinte; 7, carboncillo; 8, tripode; 9, pinturas; 10, papeles.

Evidencia El director de una compañía teatral pregunta al autor novel: —¿A qué otra persona le ha leído usted esta misma obra? —A ninguna. —Entonces, ¿quién le ha hecho a usted ese cardenal que tiene cerca del ojo izquierdo? Dote.

Cuando se firmó el contrato matrimonial entre el famoso poeta cómico francés Scarron y la señorita de Aubigé, el escribano, como es de rúbrica, preguntó a la contrayente cuál era su dote. A esto, el poeta se adelantó a responder por su prometida. —La señorita contribuye al matrimonio con dos bellísimos ojos, una hermosa boca, manos finísimas y un tesoro de ingenio. —Y el señor, ¿qué aporta? —Pregústele el funcionario. —La inmortalidad.



—Perdón... un momento. Es un primer plano en supremo esfuerzo.

Peletería Germana Abrigos garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13—Madrid.

PLOMO Es el mejor mecánico operar que el uso de carburantes altos en acción y por consiguiente más seguridad hacer más conveniente el uso de BALTA FREKO

futuros y posibles dirigentes de la vida pública. Tras de aconsejar prudencias en esta acción social, evitando interferencias peligrosas, realizó una defensa de la actuación específica de la Acción Católica. No se la puede coartar en nombre de cualquier pretendido derecho o exclusiva.

Sección religiosa

JULIO 1954 Día 1, Miércoles.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.— Santos Secundino, Teodorico, Leonor.

LA MISA y oficio divino son de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble de primera clase y color encarnado. PROMESAS DEL SAGRADO CORAZÓN LA GRAN PROMESA: A todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos, el amor omnipotente de mi Corazón les concederá la gracia de la perseverancia final.

Sacratísimo Corazón de Jesús S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra solemne novena en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, del 25 de junio al 3 de julio, Por la mañana, a las ocho, misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el reverendo padre Miguel Ruiz Ayúcar, S. J.,

ejercicio de la novena, bendición y reserva. Nuestra Señora del Carmen

La Santa.—Se celebra el mes consagrado a la Santísima Virgen del Carmen con los cultos siguientes: Por la mañana, a las ocho, misa armonizada, y a continuación el ejercicio del mes. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, Santo Rosario, ejercicio del mes y bendición. Por este medio invitamos a todos los devotos de la Santísima Virgen a honrarla con su asistencia, en especial a los terciarios y miembros de la Cofradía. Se ruega asistan todos con sus distintivos externamente.

Nuestra Señora de la Portería San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo. Todos los días a las ocho de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, visita al Santísimo y a la Santísima Virgen, reserva y Salve Regina.

Circo Segura INSTALADO EN LA PLAZA DE SAN VICENTE PRESENTARA EL PROXIMO JUEVES la maravillosa FANTASIA CIRCENSE de éxito internacional UNA NOCHE TROPICAL con los Perritos Quiñelistas y Calculadores GRAN CANUTO Conde TAFF-RAY Maríalex Perritos FUTBOLISTAS Atila, Zelanova Duo Graffadors's Los ARTINYS Troupe GOMEZ Los graciosísimos PAYASOS MUSICALES Hermanos GASSO y DEMAS ATRACCIONES que podrán aplaudir. PRESENTACION DE LA COMPAÑIA 11 noche

